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Патриотическое воспитание

Награждали юных полицейских

26 декабря в малом зале администрации проходило не совсем обычное мероприятие.
Здесь чествовали юных полицейских Любимского района.

В 2012 году на территории нашего района было сформировано два отряда «Юный друг
полиции» - в Любимской и Ермаковской средних общеобразовательных школах.
Руководит отрядами начальник отделения участковых уполномоченных полиции и по
делам несовершеннолетних отделения полиции «Любимское» Ирина Владимировна
Морозова. Поскольку отряды юных полицейских были созданы в целях
совершенствования нравственного воспитания детей и подростков, повышения их
правосознания, Ирина Владимировна рассказала об их деятельности. Детское
общественное объединение «Юный друг полиции» - организация добровольная, в неё
входят наиболее сознательные учащиеся школ в возрасте от 8 до 16 лет. В рамках
реализации государственной программы «Патриотическое воспитание граждан
Российской Федерации» и в преддверии Дня защитника Отечества в период с 18 по 25
февраля 2013 года на территории района была проведена патриотическая акция
«Неделя мужества». 19 февраля состоялась встреча воспитанников отряда с воином-
афганцем Ю.А. Мишучковым, который провёл «Урок мужества». В апреле юные
полицейские участвовали в смотре-конкурсе художественной самодеятельности,
который проходил в селе Некрасовское Ярославского района. Представители отряда
«Юный друг полиции» вместе со своим наставником являлись участниками слёта
детских отрядов правоохранительной направленности «Служить Отечеству – честь



имею», который проходил  с 21 по 27 июня 2013 года в районе ДОЦ «Борок»
Борисоглебского района.

От имени районной администрации участников мероприятия приветствовала заместитель
Главы района Л.Б. Антоненко. Как председатель комиссии по делам
несовершеннолетних и защите их прав, Людмила Борисовна рассказала о том, что на
конец 2013 года на профилактическом учёте комиссии состояло 6 несовершеннолетних,
26 семей, в которых воспитывается 54 ребёнка, находятся в социально опасном
положении. По состоянию на 26 декабря комиссией рассмотрен 41 материал об
административных правонарушения в отношении 23 несовершеннолетних. Из 41
протокола - 2 7 – нарушение ПДД, 6 – распитие спиртных напитков в общественных
местах. В отношении родителей либо законных представителей рассмотрено 63 дела об
административных правонарушениях. За 2013 год зарегистрировано 7 преступлений,
совершённых несовершеннолетними. В основном, все они обучаются в местном лицее. В
2013 году произошёл рост самовольных уходов детей из семей и учреждений с
круглосуточным пребыванием. В 2012 году подобных случаев было 7, в 2013 – 16.
Один из воспитанников совершил 9 уходов из детского дома.

С приветственным словом к собравшимся также обратился начальник отделения полиции
«Любимское» С.А. Горячев. Он рассказал о том, что за 11 месяцев 2013 года в
Любимском районе было зарегистрировано 130 преступлений общеуголовной
направленности, среди которых – 1 убийство, 3 преступления характеризуются как
умышленное причинение тяжкого вреда здоровью, 1 – насильственные действия
сексуального характера. С 74 в 2012 до 87 в 2013 увеличилось количество краж, при
этом их раскрываемость составила 44,3%, среднеобластной показатель – 45,2%.
Увеличилось количество краж с проникновением, краж из квартир и частных домов,
магазинов, баз и складов. Также увеличилось количество мошенничеств - 4, в 2012 -
2. Окончено 68 уголовных дел, приостановлено 50. Удельный вес расследованных
общеуголовных преступлений составил 57,6%, среднеобластной - 61%. По линии
несовершеннолетних составлено 89 протоколов. На территории района совершено 143
ДТП, 11 из которых – с пострадавшими. 1 человек в результате ДТП погиб, 17 –
травмированы.  Как отметил начальник отделения, в связи с кадровыми проблемами
отряды юных полицейских могут оказать посильную помощь в профилактической работе
со своими сверстниками. В настоящее время решается вопрос с обеспечением  отрядов
форменным обмундированием, которое смогут носить лучшие юные полицейские.

В конце встречи воспитанники отрядов «Юный друг полиции» и организации,
сотрудничающие с  ними, были награждены памятными подарками. Жаль, что газеты,
которая информирует население о деятельности данных отрядов и ведёт немалую
профилактическую работу, среди них не было.

Светлана Широкова

Фото автора

Послепраздничное

Рождество под звон капели

В Рождественскую ночь службы прошли во многих храмах и церквях Любима и Любимского
района. А народные гулянья в честь христианского праздника Рождества прошли 7
января. К сожалению, в этом году празднества проходили под звон прямо таки
мартовской капели и без снега, так что от русских народных забав, катаний с
горок, пришлось отказаться. Но зато организаторы праздника подготовили много
других интересных конкурсов. На вечернем мероприятии рождественский Любим
принимал поздравления с Рождеством и пожелания счастья и благополучия от Главы
городского поселения А.С. Козловой и священников: отца Сергия и отца Вениамина.
От имени городского поселения Александра Сергеевна вручила подарки и
благодарственные письма победителям конкурса на лучшее новогоднее украшение
торговых точек и частных домов. Ведь дизайнерски украшенные магазин или
придомовая территория дарят праздничное настроение, оживляют унылый зимний



пейзаж. Наверняка вы видели изображения деревьев, выглядящих, словно сказочный
лес, усеянный сверкающими снежинками, мерцающие фасады домов. Немного фантазии –
и вы сможете облачить свой придомовой участок в такой же праздничный наряд! Нынче
победителями стали: магазин «Десяточка» Любимского сельпо (председатель Г.Л.
Юдина), магазины «Мечта» и «Светлана» (И.П. Е.В. Лобанова), торговые точки Л. П.
Муравьёвой, а также семьи: Титовых с улицы Полевая, Князевых из п. Отрадный и
Золотцевых с улицы Красноармейская. Подарок за творческую инициативу получила
мастер банно-прачечного хозяйства МУП ЖКХ Т.В. Порошина, по инициативе которой
украшены баня и гостиница. Надо сказать, что жителей, которые в волшебные дни
ожидания Нового года и Рождества стали украшать свои дома, немало. Но не многие
украшают с изюминкой, вкладывая частичку своей души. Было бы интересно посмотреть
и на коллективное творчество – на украшение дворов и подъездов жителями
многоквартирных домов.

Между тем праздничное гуляние набирало обороты. Работали палатки со сладостями и
вкусно пахнущим шашлыком. Заключительным аккордом праздника стала рождественская
дискотека. В первом отделении голову кружили новые песни о любви и зиме в
исполнении солистов ЦДК п. Отрадный: Оксаны Смирновой, Лады Гугаевой, Насти
Соколовой, дебютантов - Маши Раевской и Вики Васильевой, группы «Домисолька». Во
втором отделении на танцевальный лад настраивали любимцев участники
художественной самодеятельности районного ДК: Елена Железова, Екатерина
Разживина, Вика Арсеньева, Мария Леметина, Юлия Воробьёва. Первые залпы салюта
озарили небо над Любимом под песню о любви в исполнении Маши Данчук. Мириады
разноцветных искр под радостные возгласы зрителей рассыпались над городским
парком. Немногие знают, что вот уже много лет сказочные фейерверки (каждый год
разные) любимцам дарит пиротехник  Евгений Куртынов, который говорит так: «Я
люблю жителей Любима и стараюсь удивить и порадовать их». За это чудо Евгению
огромное спасибо! В этом году многие зрители, наверное, отметили, что весь центр
нашего города был великолепно украшен многочисленными гирляндами, а бригада по
благоустройству все предпраздничные дни и дни праздника неустанно следила за
состоянием площади и тротуаров. Огромное спасибо за подготовку и проведение
праздника жители города и гости выражают администрации городского поселения,
коллективу МУП ЖКХ, работникам культуры и участникам художественной
самодеятельности, а также ЯРСК, коллектив которого, перед праздниками заменил
неработающие светильники уличного освещения!

          За время праздников новогодние представления для детворы прошли во всех
клубах и Домах культуры нашего района. В Любиме главные ёлки проходили в ЦДК
посёлка Отрадный. Всего здесь прошло около 10 представлений, в том числе,
Губернаторская ёлка, на которой побывали 120 детей. Выездные губернаторские елки
в Ярославской области организованы, чтобы создать настоящее новогоднее настроение
для детей из многодетных, неполных, малоимущих семей, детей-инвалидов, детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Проект осуществляется в рамках
реализации областной целевой программы «Семья и дети Ярославии».



Новогоднее театрализованное сказочное представление, игры, конкурсы с вручением
призов подготовили артисты областного Дома народного творчества. Пришедшая на
елку детвора получила новогодние подарки и сувениры от имени Губернатора области
Сергея Ястребова.

А в музыкальной сказке, которую для любимских мальчишек и девчонок подготовил
коллектив ЦДК на благотворительной ёлке, организованной городским поселением
Любим, были задействованы: Лада Гугаева (Бармалей), Светлана Смирнова (Дед
Мороз), Елена Михайловна Кошкина (Хворобушка), Татьяна Коренухина (Айболит), Вика
Бухвалова (Снегурочка), Оксана Смирнова, Наталья Копылова (Разбойники) и
танцевальная группа (Снежинки). Представление, игрушки, сладкие призы и подарки
от Деда Мороза маленьким зрителям очень понравились!

Разноцветием новогодних гирлянд в этом году порадовало и Ермаково. Пожалуй, нет у
нас в районе улицы, дружнее, чем ермаковская улица Школьная, где были украшены
все, как один, дома! Ну, а на Центральной улице световой иллюминацией были
украшены два дерева. Администрация сельского поселения решила теперь каждый год
приобретать хотя бы по паре гирлянд, чтобы заряжать атмосферой праздника не
только самих ермаковцев, но и транзитных водителей и пассажиров. В праздничные
дни над Ермаковым то тут, то там тоже вспыхивали искры фейерверков, а все, кто
любит музыку и новогодние чудеса смогли позажигать на праздничных дискотеках.

Светлана Широкова

Разговор с властью

В новый год – с новыми планами

Похоже, что погода в наступившем 2014 году продолжает «радовать» нас в традициях
прошлого, позапрошлого и других минувших двухтысячных. И подобно то  хмурому, то
ясному и безоблачному  небу над Любимом, погода на экономическом и социальном
небосклоне нашего района тоже достаточно переменчива – есть и успехи, и проблемы,
и, несмотря на все сложности, смелые планы развития района. О том, с какими



результатами подошёл район к рубежу 2013-2014 годов, мы беседуем с Главой
Любимского муниципального района А.В. Кошкиным.

- Александр Викторович, согласны ли вы с мнением тех жителей района, которые
считают, что уходящий 2013 год был более сложным, чем предыдущие, хотя и тоже
весьма нелёгкие для экономики страны годы?

- Сложностей, конечно хватает. Но если рассматривать общую ситуацию в районе – по
доходам мы выполнили свои обязательства перед бюджетом. Единственно, что плохо -
не все налогоплательщики сейчас способны платить все налоги в полном объеме,
продолжается непомерный рост цен на ГСМ, газ и другие энергоносители. Такой
пример – электроэнергия для «Агробизнеса» стоит 6,11 рубля за кВт, а для
пивзавода,  если сравнить  - всего 2,5 рубля. Дорожают запчасти, особенно это
сказалось на работе производственной отрасли: лесокомбината, хлебозавода,
сельского хозяйства, да  и всех других предприятий,  работающих на территории
района. Поэтому, к сожалению, практически прекратил свою деятельность в этом году
СПК «Родина», хотя и долго держался, учитывая сильный характер его руководителя.
Та же участь постигла «Заречье». Да и ситуация, которая сейчас существует в двух
наших крупных сельхозпредприятиях,  мягко говоря,  ужасная. Причин несколько: во-
первых, я считаю, что  нацпроект, на который возлагались большие надежды, не
доведен до конца, он как бы ушел на второй план; во-вторых,  банки, которые
работают с сельхозпредприятиями, преследуют одну  задачу  –  не помогать, а
получать прибыль, создается впечатление, что больше их ничего не интересует. Ну
и, конечно, они боятся рисков. Мы надеялись, что с постройкой новых
животноводческих  комплексов выведется залоговая база и можно будет дальше
развиваться, осуществлять  дальнейшие проекты. Но банки сильно уменьшают
залоговую базу – если раньше гектар земли оценивался в 45000 рублей, то теперь –
в 15000, корову, которую покупали за границей за 110 тысяч руб, при залоге
оценивают всего в  15 тысяч.  Отсюда понятно, что с такой ситуацией дальнейшего
развития быть не может.

- Но хоть какая-то надежда ещё осталась?

 - Мы сейчас ведём переговоры и с банками, и с другими финансовыми структурами,
то есть пытаемся найти какие-то новые денежные вливания в сельское хозяйство,
чтобы спасти ситуацию. «Агробизнесу», чтобы подняться, требуется около 40-50
миллионов рублей. В «Красном октябре» ситуация немного лучше, но там тоже очень
много проблем. Требуется пролонгация кредитов, решение принято, но пока оно не
доведено до банков… Ситуация далеко не простая. Но как бы тяжело не было, мы все
равно не вышли из тройки лидеров в области по развитию сельского хозяйства. По
надоям занимаем 2-3 место, по валовому производству – третье-четвёртое. На
первом месте пока – Борисоглебский район. Чтобы было понятней, приведу для
сравнения такие цифры – «Красный октябрь» производит  молока в два раза больше,
чем весь Даниловский район и в несколько раз больше Первомайского района.

- Вы уже сказали, что в промышленности ситуация тоже непростая…

- Что касается лесокомбината, а также и других наших предприятий, ситуация
примерно схожая – цена на продукцию не растет уже в течение трех-четырех лет, а
стоимость запчастей увеличилась в два-три раза. Хотя надо отдать должное нашим
землякам, в частности Вадиму Юрьевичу Орлову, который протянул руку помощи
лесокомбинату. В прошлом году он дал кредит 8 млн. рублей, предприятие с ним
рассчиталось своей продукцией, и сейчас рассматривается вопрос о дальнейшем
сотрудничестве.

- Ещё одной вечной проблемой России являются дороги. Как в минувшем году обстояли
дела с дорожной сетью района?

- Дорожный фонд очень повлиял на возможность вкладывать деньги в развитие
дорожной сети района, именно муниципальных дорог. Их у нас 550 км. Два года
работы по этой программе  дали результат, конечно, отдача чувствуется.
Благоустраиваются сёла, сейчас у нас практически нет  таких мест, где вообще



нельзя было бы проехать. В минувшем году мы одними из первых освоили деньги,
которые нам были выделены областью.

- Кстати, жители района часто задают вопрос, как распределяется дорожный фонд?

- Есть специальная методика, разработанная у нас в районе. По этой методике
деньги по поселениям распределяются депутатским корпусом. То же самое проводят и
депутаты поселений, но они уже распределяют средства непосредственно  по улицам,
населенным пунктам. То есть именно депутаты поселений решают, какой конкретно
объект в этом году у них будут делать. Единственное отличие наступившего года – в
районе оставлен резервный фонд. Вот для чего он нужен: приведу один пример – в
этом году шла заготовка кормов, и в одном из населенных пунктов сломался мост,
обеспечивающий проезд техники в поля. Срочно пришлось собирать 50 тысяч рублей, а
если бы эти  деньги были заложены в резервный фонд, вопрос можно было бы решить
намного легче. Также не секрет, что случаются и форс-мажорные ситуации. Хорошо,
что нас в этом году не коснулось половодье, в других же районах были случаи,
когда сильно размыло дороги: в Борисоглебском, Ростовском районах, например.
Поэтому к таким ситуациям тоже надо быть готовыми.

-  Какие изменения произошли в социальной сфере, в частности, в здравоохранении?

-  Здравоохранение второй год напрямую подчиняется не району, а департаменту
области, в этом есть и свои плюсы, и свои минусы. На мой взгляд, лучше стало
финансирование. Минус в том, что менее оперативно решаются возникающие вопросы,
всё надо согласовывать с областью. В прошлом году отремонтировали поликлинику,
правда, ещё не получили новую мебель, но она должна поступить уже вскоре. И,
наконец,  мы добились решения вопроса по зубопротезированию, сейчас идут работы
по  проектированию и согласованию. По кадровым вопросам наш район на фоне других
выглядит немного лучше. Может, во-первых, потому что мы всё-таки  далеко от
Москвы, а во-вторых,  пришло достаточное количество врачей и мы их стараемся
обеспечивать жильём: так как районная больница находится в сельской местности,
молодые специалисты получают на приобретение жилья по миллиону рублей. Проблема
для нас – так называемая диспансеризация. И если в какой-либо день проводится
диспансеризация, например, в Ермакове, врачи уезжают туда,  а в Любиме в больнице
возникает много вопросов, врачей заменить некем, и как разрулить эту ситуацию,
честно говоря, пока не знаем. План на диспансеризацию в тысячу человек доводится
сверху, при этом не учитываются интересы всего населения. Считаю, что это
мероприятие должно проходить на добровольной основе, а не по доведенному графику.

- И, продолжая тему социальной сферы, расскажите, пожалуйста, об образовании.

- Немного похуже, чем в прошлом году, у нас прошли ЕГЭ, тем не менее, мы всё
также находимся в лидерах по области, результаты высокие. Огромный плюс, что в
2013 году достаточно средств вложили в оснащение зданий, приведение их в порядок.
Много сделано в школах. Особенно, в сравнении с позапрошлым годом. Помогла
программа энергосбережения и энергоэффективности. По этой программе нам было
выделено 8 миллионов рублей, гораздо больше, чем некоторым другим районам. Это
позволило решить ряд задач, и что самое главное, повысить комфортность обучения.
Огромный объем работ сделан в Любимской средней школе по замене отопления,
оконных блоков. В школе стало теплее. Здесь ещё предстоит провести утепление
фасадов и привести школу снаружи в нормальный вид. В основной школе дела обстоят
лучше, благодаря спонсорской помощи Вадима Юрьевича Орлова.  Практически во всех
садиках города окна заменены на пластиковые, также заменены окна и в Ермаковской
школе. Я доволен, что людям подняли зарплату и подняли неплохо, особенно для
детских садов. Средняя зарплата в детских садах у нас где-то 15-18 тысяч рублей.

- Какие, на Ваш взгляд, особености ждут работников бюджетной сферы в новом году?

- Немного коснусь бюджета на 2014 год. Этот год обещает быть непростым в том
плане, что вступил в силу 44 закон. Закон жёсткий и очень сложный. Работать будем
только по программам, расписывать придётся всё – вплоть до канцелярских скрепок и
бумаги, свободных денежных средств, в связи с этим, не будет. Если прошлый год



был переходным, то в этом году все бюджетные учреждения будут строго работать по
программам в соответствии с законом.  В районе принято 42 программы и
подпрограммы. Их, конечно, существует гораздо больше, но во все областные
программы нам не войти по причине недостатка местного софинансирования.

Есть одна проблема, по которой, я считаю, мы тоже пока плохо работаем. Это
подготовка технической документации и проведение экспертиз. Но даже при хороших
темпах работ, при выполнении всех условий, от начала проектирования и до
получения всех документов проходит как минимум год, изменить что-либо мы не
можем, такие сейчас приняты регламенты.

- Хотелось бы узнать, как сработали отрасли энергетики  и ЖКХ?

- Фонд, который создан по программе энергоэффективности, помог решить проблему
освещения и по селу и по городу. В прошлом году мы заключили энергосервисный
контракт одни  из первых в области наряду с Мышкинским районом, по замене уличных
светильников на энергосберегающие. Это позволяет экономить электроэнергию. На
конец 2013 года заменено 170 светильников и приобретено ещё на 1 млн. 700 тысяч
рублей. В городе сейчас их можно увидеть, в селе пока нет, но со следующего года
эта программа начнёт  работать и по селу. Люди, конечно, в городе видят, что
меняем не только светильники, но и столбы, провода, работы продолжаются.

Ещё одну большую проблему решили – в поселке Отрадный поставили дополнительную
подстанцию, способную давать нормальное напряжение в поселке.

Что касается ещё одного фонда – прошло несколько этапов. Первый  - обследованы
здания, что позволило выявить, где утекает тепло. Второй этап – установка
тепловых счетчиков, которые сейчас установлены во всех бюджетных учреждениях. Это
тоже позволяет экономить денежные средства, платить по факту, а не по расчётам. В
связи с этим хотелось бы отметить, что сейчас у нас работают две управляющие
компании - «Управдом» и «Сельхозтехника». Делают одно, в общем-то, дело. Кто-то
впереди в одном, кто-то в другом. В городе, например, внутридомовые счетчики на
воду поставили, они дали эффект. А в посёлке, там не всё, к сожалению, технически
решено было правильно, пришлось временно отменить  действие внутридомовых
счётчиков.  И в той и другой компании есть недочёты, но таких проблем, как в
других городах, у нас нет. Населенный пункт небольшой, удается всё это
контролировать. Больших, по крайней мере,  массовых жалоб у нас  нет, система
работает, совершенствуется и будет совершенствоваться. В итоге придём к тому, что
везде будут установлены приборы учёта, люди будут платить по факту.

- Что Вы можете сказать о ремонтах и строительстве жилья в районе?

- Войти во все эти программы было непросто, но мы в них вошли. Программа  по
ремонту многоквартирных домов сработала полностью, на 100 процентов, неплохо идёт
и переселение из ветхого и аварийного жилья. Эта программа, конечно, не идеальна
– есть много вопросов, в том числе морального плана,  но с другой стороны, иной
программы строительства сейчас нет, если б не она, город бы просто не строился. В
2013 году сдали 3-этажный дом на Советской, и у нас ещё по сути появился новый
микрорайон, там же сейчас и для детей-сирот сдаём квартиры и под переселение из
ветхого и аварийного жилья. Говоря о строительстве, хотелось бы отметить  - я
благодарен всем людям, которые строятся, верят, что здесь можно будет нормально
жить. Если сравнивать с ближайшими городами, можно заметить, что у нас процесс
строительства идёт всё же активнее.

Работает программа по строительству и на селе, в основном в ней участвуют
«Красный октябрь»  и «Агробизнес». Молодых семей в этом году в соответствующей
программе было меньше, к сожалению, так как область сократила финансирование,
хотя мы были готовы выделить собственные средства для софинансирования программы.

- Вопросы газификации и водоснабжения тоже пока остаются актуальными?



- На газификацию села было выделено около 2 млн. рублей. Газопровод был сделан на
улице Новоармейской, и проведён за реку в Вахромейке. Сами собой образовались 3
микрорайона – угол Даниловской и Первомайской, там люди начали строиться, сейчас
туда подтянули электроэнергию, проект на газ появится, возможно, уже в
наступившем 2014 году. Чем активнее  там люди будут строиться, тем больше шансов
будет быстрее сделать все необходимые работы. Я не думаю, что там большие вопросы
появятся по подъездным дорогам, а вот по канализации, возможно, придется людей
объединять, и как-то софинансировать с помощью жителей некоторые виды работ.
Второй микрорайон – это улица Набережная реки Обноры, за сырзаводом. Там с правой
стороны стоят домики, с левой начинают отстраиваться. И третий – продолжение
улицы Вологодской и проем улицы Новоармейской. Туда подвели газ, и люди там
строятся.

Ещё одно большое дело сделали – с помощью жителей и депутата областной думы Павла
Андреевича Смирнова провели водопровод  по улице Смирнова. Туда же протащили газ
и сделали закольцовку. Также закольцовку газопровода сделали по улице Раевского и
улице Набережной реки Обноры. Второй газопровод – по улицам Даниловская и
Октябрьская, тоже закольцован. Те обязательства по газу, которые были взяты в
начале года, все выполнены.

На селе проложен водопровод в Семендяеве.

- Итоги подведены, теперь, наверное, можно поделиться и планами?

- Из глобальных задач, которые стоят в 2014 году – освоить деньги дорожного
фонда. Далее – строительство. Заключены уже три контракта на строительство
многоквартирных домов, запланировано сделать 100 квартир. Один дом начали сейчас
делать на Советской, и два дома будут стоять у средней школы. Ещё одна большая
задача – ремонт водопровода на улице Первомайской.  Это узловой водопровод не
только для этой улицы, но и для всего города,  потому что там идёт с башней
основной водовод на весь город. Следующая задача – перевод поселка Отрадный на
индивидуальное газовое отопление. На два дома деньги уже выделены, всего
планируем сделать 6 домов.

По-прежнему будем стараться искать инвестора на Рузбугинскую зону. Огромную
работу провели ИКЦ и отдел сельского хозяйства по оформлению невостребованных
земель.

Большие планы по лесокомбинату. Руководство предприятие сейчас работает над тем,
чтобы получить возможность перевооружения производства со сменой технологии, что
позволит сократить затраты. Подписано соглашение между правительством области,
одной из шведских фирм и администрацией района о строительстве у нас
электростанции. Этот проект ориентирован  в первую очередь на оздоровление
ситуации в лесокомбинате. Он станет поставщиком сырья для этой электростанции,
которая будет работать на щепе и способна переработать порядка 120 тысяч тонн
щепы в год. Также будут решены ещё два вопроса – мы сможем уйти от отопления
города газом. Второе – утилизация твердых бытовых отходов. В 2013 году очень
хорошо поработали в этом направлении, причём не только по городу, но и по селу.
Приобретено достаточное количество техники, в том числе для создания
сортировальной станции. Отсортированный мусор также станет сырьем для
электростанции, то есть город практически избавится от ТБО. Кстати, если раньше
мы вывозили в день около 12 куб. м мусора, то теперь порядка 30 куб. м со всего
района.

Также подписано соглашение между РОСГИДРО, нами и правительством области о
строительстве в Любиме гидроэлектростанции. Сейчас этот проект находится на
стадии инженерных изысканий, уже в январе приезжают специалисты из республики
Коми, которые будут обследовать русло Обноры.

- Спасибо, Александр Викторович, за подробный рассказ.

Беседовала Елена Ермолина


